



# **SEMANA DE REPRESENTACIÓN CONGRESAL**

**CONGRESISTA MARÍA CANDELARIA RAMOS  
ROSALES**

# DEL 16 AL 20 DE JULIO DEL 2018

## REUNIÓN DE TRABAJO CON LAS ASOCIACIONES DE PESCADORES ARTESANALES DE LA REGIÓN TUMBES

LUNES 16 DE JULIO DEL 2018

13:30 – 15:00 PM



Como parte de la semana de Representación Congresal, el día lunes 16 de Julio, La Señora Congresista María Candelaria Ramos Rosales se reunió con los 14 Bases de Asociaciones de Pescadores Artesanales de la Región Tumbes que abarca todo el litoral desde Puerto Pizarro hasta Canoas de Punta Sal.

La agenda que presentan estos gremios de pesca selectiva Artesanal, es variado y están gestionando a varios Ministerios, como Producción, Defensa, Gobierno Regional de tumbes, Perú Petro entre otros, los puntos de reclamos, es como sigue:

### **AL GOBIERNO CENTRAL:**

- Anular el D.S 006, sobre concesión, exploración de Hidrocarburos a Empresas petroleras.
- Solicitan obras por Impuestos adelantadas.
- Solicitan participación de OEFA.

### **AL MINISTERIO DE LA PRODUCCIÓN:**

- Solicitan la Formalización del Programa SIFORPA, por la adulteración de matrícula.
- Solicitan la agilización de los expedientes de FONDEPES, para los desembarcaderos artesanales, de Zorritos, La Cruz, y Caleta Grau.

### **AL MINISTERIO DE DEFENSA:**

- Solicitan la Seguridad de altamar, por los constantes asaltos.
- Solicitan la Creación de un Fondo Social.

#### **A PERÚ PETRO:**

- Solicitar un Informe, sobre las regalías de las Empresas Petroleras.  
Las Bases de pesca Artesanal Selectiva, presente en la reunión fueron:
- Asociación de Pescadores Artesanales Cortineros – Cancas.
- Asociación Pescadores Artesanales Embarcaderos Zorritos.
- Asociación de Armadores Pesqueros Artesanales CVZ-T.
- Asociación de Pescadores ARTESANALES Punta Mero.
- Sindicatos Pescadores Artesanales Pto. Zorritos .
- Asociación de Pescadores de Bocapán.
- Asociación de Buzos Artesanales Puerto Pizarro.
- Asociación de Armadores y Pescadores 25 de Julio - La Cruz.
- Asociación Gremio de Pescadores Artesanales de Cancas.
- Asociación de Pescadores Artesanales Puerto Zorritos.
- Asociación de Pescadores de Rivera DE LA Prov. De Contralmirante Villar Zorritos.
- Asociación Gremio de Pescadores Artesanales Caleta Grau.
- Asociación de Pescadores Artesanales Puerto Las Balsas La Jota.



**VISITA Y REUNIÓN DE TRABAJO CON DIRECTIVOS Y PEQUEÑOS AGRICULTORES DE  
LA PROVINCIA DE ZARUMILLA**

**LUNES 16 DE JULIO DEL 2018**

**16:00 – 17:30 PM**



Reunión de trabajo con los Agricultores de la Coordinadora Agraria Provincial de Zarumilla. En esta reunión también estuvo presente el Sr. Congresista Juan Carlo Yuyes Meza y siguiendo la actividades de Fiscalización y representación, al mismo tiempo el día 16 de Julio, se pudo asistir a una reunión con los agricultores del Valle de Zarumilla en esta ocasión esta iniciativa, se realiza en el Centro Poblado de la Palma Distrito de Papayal, Provincia de Zarumilla.

Los Agricultores, solicitan que se ejecute el **Proyecto de la Construcción de defensa Ribereña de la Margen Izquierda del Río Zarumilla**, tramo comprendido desde el Caserío de Pueblo Nuevo y la Bocotoma la Palma, Ubicado en el Distrito de Papayal Provincia de Zarumilla.



En diversas intervenciones por los agricultores de estas zonas muestran su preocupación de lo no ejecución de este Proyecto, por ser de interés General debido a que cada año, van perdiendo más tierras Agrícolas, por las venidas del agua, que ocurre en cada invierno, este Proyecto de Defensa Ribereña es un clamor de todas las Agricultores de esta Valle Zarumilla .

En mutuo acuerdo los dos congresistas por Tumbes, Manifestaron continuar esta gestión y solicitar citas de Trabajo en la Ciudad de Lima. Con la autoridades del sector al mismo tiempo, el número de agricultores que son damnificados cada Año son de Aproximadamente entre 15,000 – 20,000 personas por la erosión de sus terrenos, por pérdidas de sus cultivos por exceso de lluvias y también son perjudicados por los precios de sus productos.



## VISITA INOPINADA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE ZARUMILLA

LUNES 16 DE JULIO DEL 2018

18:00 – 19:30 PM



Reunión con el Gerente de Estudios del Municipio, donde la Congresista María Candelaria Ramos Rosales solicita conocer de cerca los avances del expediente Técnico referente al Proyecto: **Mejoramiento de la Carretera Uña de Gato y Construcción Héroe del 41** – Melquiades Quevedo Bardales del Distrito de Papayal, Provincia de Zarumilla Tumbes.

Al respecto nos manifestó que está en fase de evaluación, con el propósito de levantar las Observaciones que hizo Provias Descentralizado, además los funcionarios del Municipio de Zarumilla, solicitan el apoyo del Despacho Congresal como único Objetivo de Llevarse a cabo la ejecución de mejoramiento de la carretera y construcción del Puente de Uña Gato, proyecto que por su naturaleza debe sufrir una modificación.

**BOCOTOMA - LA PALMA - ZARUMILLA - PUENTE DE UÑA DE GATO**

**MARTES 17 DE JULIO DEL 2018**

**10:00 – 11:30 PM**



En esta oportunidad el equipo Técnico por disposición de la Congressista María Candelaria Ramos Rosales se visitó la Bocotoma la Palma , Obra Construida por el Proyecto Especial Binacional Puyango Tumbes, se observa que hay una necesidad de Hacer mantenimiento urgente , para obtener mayor aprovechamiento de su uso en la siembra de Cultivos Permanentes:

- Cultivo de Limón.
- Cultivo del Plátano.
- Cultivo de Banano.

**REUNIÓN DE TRABAJO PROYECTO ESPECIAL BINACIONAL PROYECTO PUYANGO  
TUMBES**

**MARTES 17 DE JULIO DEL 2018**

**16:00 – 18:30 PM**



Reafirmando la visita de Fiscalización la Sra. Congressista María Candelaria Ramos Rosales, visitó las instalaciones de la Dirección Ejecutiva del Proyecto Especial Binacional Puyango Tumbes el día martes 17 de Julio, siendo Recibido por el Director ejecutivo Ing. Manuel Trinidad Leiva Castillo y funcionarios de Línea.

El mencionado Director hizo un recuento del Proyecto y su motivo de ser en el desarrollo de la Región, pudiendo realizar una contribución mediana, a nivel de actividades de menor inversión, por lo tanto, el rol como Proyecto Especial Binacional Puyango Tumbes, hacia la población de la Región de Tumbes ha sido recortado y actualmente es muy bajo , siendo actualmente la suma de 17 Millones de soles, cantidad que no le permite hacer obras envergadura.



También, manifiestan que deben de retomar las actividades propias como proyecto Especial, para lo cual fue creada , en este caso para la ejecución de obras de irrigación y puedan irrigar las extensas áreas de tierras de la Región Tumbes , que suman cerca 30,000 Hectáreas. Al mismo tiempo manifiestan que este Proyecto, tiene compromiso de ejecución con el Gobierno Ecuatoriano, y sería oportuno tener reunión de Trabajo con el sector de Agricultura de nuestro hermano País del Ecuador.

Después de conocer la Predisposición de los directivos del Proyecto se ha visto conveniente la Siguiete agenda en los próximos meses, como sigue:

- Realizar gestiones de los proyectos entre la autoridad de Reconstrucción con Cambios, referente a los Proyectos Presentados.
- Realizar Gestión, referente al Proyecto de Concentración de defensa Ribereña en la margen izquierda del río Zarumilla tramo comprendido entre Pueblo Nuevo y la Bocatoma la Palma Papayal – Zarumilla- Tumbes.

- Realizar gestiones y analizar la propuesta de construcción del sistema de irrigación del Proyecto PEBPT, ante la Próxima reunión de las autoridades Nacionales de Perú y Ecuador.  
Es Necesario resaltar, que los directivos del Proyecto especial están de acuerdo de seguir este trabajo articulado con el despacho Congresal por Tumbes.



**CELEBRACIÓN DEL 77 ANIVERSARIO DE INMOLACIÓN DEL CAPITAN FAP- JOSE ABELARDO QUIÑONES GONZALES**

**MIERCOLES 18 DE JULIO DEL 2018**

**09:00 – 10:30 AM**



En esta importantísima ceremonia del 77 Aniversario de inmolación del Capitán FAP – Jose Abelardo Quiñones Gonzales, quien con su valentía supo defender la patria, las reservas enemigas, que se encontraban acantonadas en la Chacra y Quebrada Seca, del Distrito de Papayal – Zarumilla.

A esta ceremonia, asistió la Congresista María Candelaria Ramos Rosales, como invitada especial. Así como autoridades Regionales, Provinciales Locales, Instituciones Educativa y pueblo en General

**OFICINA CONGRESAL DESCENTRALIZADA REGIÓN TUMBES**

**MIÉRCOLES 18 DE JULIO DEL 2018**

**11:00 – 01:00 PM**



Continuando con las actividades de la Semana de Representación Congresal el día Miércoles 18 de Julio, se tuvo la atención al Público en general , pudiendo atender al Señor Alcalde Centro Poblado de Villa San Isidro – Corrales Seferino Chiroque Alvines donde presentó documentos de tres actividades a gestionar el financiamiento a través del Ministerio de Trabajo ( Programa Perú)

De Igual Manera se atendió al Señor Alcalde del Centro Poblado Andrés Araujo Morán Robert fiestas Benavides, referente a las gestiones que se está realizando sobre la elevación a distrito del Centro Poblado Andrés Araujo Moran.

También se atendió a Dirigentes y pobladores sobre temas puntuales.

## VISITA AL CENTRO POBLADO DE PUERTO PIZARRO

MIÉRCOLES 18 DE JULIO DEL 2018

16:00 – 18:00 PM



En esta oportunidad, se visitó a la Institución Histórica, identidad, Cultura y Turismo del comité Pro Distrito, teniendo a cargo la exposición de las bondades del proyecto que se está realizando en Puerto Pizarro, en cuanto a conservación de los Manglares de Tumbes, donde se aprecia la presencia de numerosas aves del medio y el cambio al nivel de las mareas. Después de un recorrido por varias pequeñas islas, se llegó a la conclusión de apoyarlo, con sus proyectos de cooperación Técnica.

Del mismo Modo, se visitó las Instalaciones del Centro Poblado de Villa San Isidro , teniendo una reunión la Congresista María Candelaria Ramos Rosales , con las autoridades , pro Creación del Distrito Puerto Pizarro.

En esta reunión, hicieron uso de la palabra, las autoridades del Sector Pesquero, autoridades Pro – Distrito y Pobladores en General, donde solicitan la Participación de la Sra. Congresista, en su apoyo, para que este anhelo se haga realidad.

De igual manera, la Señora Alcaldesa del Centro Poblado Puerto Pizarro Ing. Jenny Soto Villavicencio solicitó la creación de una Oficina de Cooperación Técnica y Creación del Distrito Puerto Pizarro.

También la Población solicita de una manera cordial, trabajar el tema de seguridad, sobre todo de las embarcaciones pesqueras, que, junto a la capitanía, se inicia el reordenamiento pesquero, a razón que el canal principal del Estero de Pizarro, han sido invadido por más 100 embarcaciones de Pesca Artesanal, Proveniente de otras caletas, por consiguiente, ocasionando mayor caos.

Del mismo modo, la dirigencia de Pecadores Artesanales del puerto Pizarro, solicitan también el apoyo en matrícula de sus naves, carné de los tripulantes y permiso de pesca que otorga el Ministerio de Producción (PRODUCE) para poder obtener los zarpes a cargo de la Capitanía del Puerto zorritos.

**REUNIÓN DE TRABAJO INSTALACIONES GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES CON  
PRESENCIA DE ALCALDES PROVINCIALES , DISTRITALES Y CENTRO POBLADO**

**JUEVES 19 DE JULIO DEL 2018**

**16:00 – 18:30 PM**



Continuando la agenda de trabajo de la Sra. Congresista María Candelaria Ramos Rosales, el día Jueves 19 de Julio del Presente año, sostuvo una reunión con el señor Arq. Ricardo Flores Dioses Gobernador de Tumbes, donde se mostró interés de trabajar de forma conjunta con el Gobierno Regional de Tumbes , con el propósito de resolver los problemas que aquejan a la Población Tumbesina y de forma prioritaria se trató dos puntos de la Agenda :

1. Proyectos presentados a la Autoridad de Reconstrucción con Cambios (Lima) .
2. Proyecto de Agua y alcantarillado en la región.

Al respecto, cada alcalde de los Centros Poblados, Provinciales y Distritales de la Región han intervenido haciendo una exposición de su situación:

**Alcalde Distrital Canoas de Punta Sal:**

El mencionado Alcalde Señor: Jose Antonio Llenque Jacinto, solicita que se apoye a la Asociación de Pescadores Artesanales de Canoas de Punta Sal, También hace mención

que los jóvenes se dedican a los Trabajos de Brindar Servicios a través del uso de vehículos Menores( Motocar) , porque no hay otra forma laboral para ellos.

Solicitan, que se apoye con las gestiones a través de la Superintendencia Nacional de Bienes Estatales – SBN con el propósito de mejorar el Plan de Desarrollo Urbano y los Bienes de Propiedad Estatal.

#### **Alcaldesa Distrital San Jacinto :**

La Señora Alcaldesa Carmen Alemán Feijoo. Menciona que se brinde apoyo en la Descontaminación del Río Tumbes , porque el nuevo informe realizado , confirma que la población de Tumbes se encuentra en riesgo , debido a la contaminación del agua para consumo humano , por los relaves mineros en el Ecuador y el desfogue de desaguar en Perú , debido a la presencia de Metales Pesados que son consumidos a diario por la población Tumbesina .



#### **Alcalde Centro Poblado Pampa Grande :**

El señor Marco Antonio Coronado, manifiesta su preocupación por el proyecto del AAHH Los Claveles, que hasta la fecha no se le da Luz Verde, y los pobladores continúan haciendo su reclamo a la empresa Agua de Tumbes (ATUSA) , donde ellos reclaman agua y desagüe para este sector .

Manifiestan, los moradores de AAHH Los Claveles, que dependen de una firma de la empresa ATUSA, para que este proyecto Proyecto de Alcantarillado se haga realidad.

Al mismo tiempo, hace mención que se culmine la defensa Ribereña de la margen derecha del río Tumbes, porque en anteriores ocasiones de emergencia se ha visto inundado, debido al alto caudal del Río, causados por el fenómeno del Niño.

Al mismo tiempo elevar su preocupación en la ejecución del Proyecto de mejoramiento y ampliación de la red principal de agua y alcantarillado de los sectores este y oeste del AAHH Los Claveles – Pampa Grande, además solicitan que el Gobierno Regional de Tumbes, les delegue más facultades legales y técnicas

#### **Alcaldesa Centro Poblado Puerto Pizarro: Ing. Jenny Soto Villavicencio**

La Alcaldesa de este Centro Poblado Puerto Pizarro , manifiesta su inquietud de elevar el Centro Poblado Puerto Pizarro a Distrito , para ello ha realizado las gestiones ante el Gobierno Regional Tumbes , y el Municipio de Tumbes , teniendo como respuesta poco alentadora , ya que es un proceso lento y que llevaría unos años de Gestión al respecto la Alcaldesa , solicitó a la Sra. Congresista que intervenga en esta gestión y brinde su apoyo en hacer realidad esta gestión de Convertir la Villa de Puerto Pizarro en Distrito.

Al mismo tiempo, explicó que el Centro Poblado tiene toda la condición económica y Social para desarrollarse, ya que posee 5 actividades Productivas, bien marcadas y que ofrecen trabajo a más de 11 mil personas de distintas otras caletas del Norte del Perú, ellos vienen por la pesca artesanal de peces de Calidad que luego son vendidos a la capital. A la vez, también manifiesta su preocupación de captar nuevos fondos económicos, para intervenir en actividades pequeñas, para ello se estableció la creación de una oficina de Cooperación técnica del mismo Centro Poblado de Puerto Pizarro con autonomía Técnica y administrativa.

Hace Mención también que se debe invertir más presupuesto en mejorar la red de alcantarillado y mejorar las calles céntricas como Jose Olaya, Francisco Pizarro, que han sido afectados por el Fenómeno del Niño Costero. También se refiere sobre del drenaje Pluvial, que fue descartada el Proyecto por el Ministerio de Vivienda, que también han presentado 6 Proyectos a la Autoridad de Reconstrucción con Cambios.

#### **Alcalde Centro Poblado Andrés Araujo Moran: Cpc. Robert Fiestas Benavides**

El Señor Alcalde de este centro poblado, agradece por la cortés invitación que hizo la Señora Congresista María Candelaria Ramos Rosales, y a la vez manifiesta su interés del Centro Poblado y el Comité Pro- Distrito, de buscar el estatus de distrito, por ello tiene el apoyo del Municipio de Tumbes.

Del mismo modo, solicitan a la Congresista María Candelaria Ramos Rosales, el apoyo de este anhelo ya que ahora esta documentación, se encuentra en el Congreso de la república, habiendo ingresado este documento en Fecha 11 de diciembre del 2017.

También manifiestan que han solicitado a la Autoridad de Reconstrucción con Cambios Construcción de dos pozos Tubulares, haciendo mención otras obras de interés como: La cámara de rebombeo y obras de asfalto en otras avenidas del Centro Poblado.

### **Alcalde Centro Poblado Villa San isidro: Sr. Seferino Chiroque Alvines .**

Manifiesta, su agradecimiento a la Señora congresista María Candelaria Ramos Rosales y al Arq. Ricardo flores Dioses, por la cortés invitación, Manifiesta El sr. Alcalde que este Centro Poblado San Isidro, es perjudicado en el Abastecimiento de Agua Potable siendo afectadas de Agua de Tumbes (ATUSA) , manifiesta que la electrobomba , se encuentra en reparación siendo el motivo del desabastecimiento de Agua .

A la vez, manifiesta que han enviado el proyecto del Colegio República del Ecuador a la Autoridad de Reconstrucción con Cambios, y aún no tiene respuesta, también indica que las calles del Centro Poblado necesitan un Recapeo, además muestra su disconformidad con la gestión del Municipio de Corrales, y tiene el anhelo de convertirse en Distrito, porque ellos disponen de todos los Servicios.

### **Alcalde Distrital de la Cruz: Lic. Juan Pizarro Sánchez.**

El Señor Juan Pizarro Sánchez, previos saludos a la Señora Congresista María Candelaria Ramos Rosales y Arq. Ricardo Flores Dioses Gobernador regional manifiesta su preocupación por los proyectos presentado a la Autoridad de Reconstrucción con Cambios, que hasta ahora no recibe ninguna noticia, porque todas las observaciones ya han sido levantadas y espera que sean considerado en el listado de aprobación de Proyectos.

Es necesario hacer mención que el Señor Alcalde ya ha tenido reuniones de trabajo en la ciudad de Lima, con los Funcionarios de la Autoridad de Reconstrucción con cambios donde ellos le manifestaron la alta probabilidad de aprobación de su expediente.

Hace Mención que tiene 9 Proyectos, presentados a FONDES (Fondo para el Desarrollo), Quien tiene finalidad de apoyar el financiamiento de Proyectos de Emprendimientos y que sean sostenibles económica y financieramente que sean innovadores en su mercado. Así mismo muestra su preocupación por la construcción del Puente, habiendo ganado la buena Pro – la empresa HH del Ecuador y Hasta la fecha no se da inicio a la obra, por lo tanto solicita que a través de la Congresista María Candelaria Ramos Rosales se concrete citas con Pro Vías Nacional.



